
会议机器─万峰老师 

 

教会教会你开会 

有位弟兄说：“教会教会，就是教会你开会。”身处在比较大型的教会中，最经常就是和不同

的弟兄姊妹举行会议。有些时候，甚至会觉得自己是一台“会议机器”。有很多朋友也不喜欢

开会，觉得会议浪费时间，觉得与其在后面商讨良久，不如好好实际向前行。也有人说“议

会”这回事实际上是希腊罗马时代的事情，在 21世纪中已经不再适用。 

 

会议是另类团契 

我倒不是这样认为，我很喜欢会议，觉得会议只不过是另一种的团契。与其你请我去和一群

弟兄姊妹分享生命苦痛、伤春悲秋，或者生活的点点滴滴，我宁愿和其他弟兄姊妹一起事奉

工作，一起探索教会该走的道路和方向。 

 

当我视会议作为团契的时候，我就能够从不同参与会议的长执身上学习，我就能够视会议作

为彼此分享生命经验的机会，也借着会议，我能够将我的信仰与实际行动结合。 

 

会议前后的互动 

当你在每次会议，和不同弟兄姊妹交流建立时，你会得到不同的火花。但是，反过来看，在

会议中，我们无从知道弟兄姊妹的生活点滴；在他们的工作事奉，只知道他们对某些事情的

看法。所以有些时候，我们需要珍惜会议前后，与弟兄姊妹吃饭沟通的机会，让我们不只是

在看法上交换，更加生命上彼此建立。 

 

选对模式激发热情 

当然，可能这也是我自己本身的软弱，我擅长行动，却不擅长仔细建立关系，所以这个模式

让我更舒服的和人建立关系。一起磨合，朝向共同的使命，是非常美丽的事情，而每次和一

些新的朋友/新的弟兄姊妹合作，也能够让我们保持激情。 

 

会议带给我的 3个得着 

在会议中，我发现自己学到很多东西： 

 

首先，因为多年的会议记录训练，我是我身边人中，最快完成会议记录的一个，能够在会议

后立刻将我们的讨论发给身边的人。每次两小时的会议，大概是 3 千至 5 千字的打字，这是

恒常的整理思维训练。 

 

第二，我学习了如何发问问题。从那些在社会上从事不同领袖岗位的弟兄姊妹身上，我学习

了一针见血地看到问题的核心，最后发现，当别人说：“你这个问题真的很好。”的时候，即

是代表他们一时三刻想不通该怎样回应这些问题。同时，我锻练了自己发问的恩赐，是广播

训练和会议训练的双重成果。 

 

第三，我建立了和教会长辈领袖的互信和关系。教会其中一个大挑战就是跨代的承传和关系

建立，并两代之间的互相测度。透过多年参与会议，我们能够互相调整期望，最终达到使命

的有效承传。其实我们年轻人经常假设长辈有很多前设，有时是我们过度的测度和过少的沟

通达致的。 

 

会议是寻找共识的工具和平台 

当我们追求上主国度中的完全合一的时候，会议作为一个沟通和彼此建立的平台，暂时仍是



寻找共识和彼此丰富的工具。我虽然经常午夜梦回反思自己成了一台“会议机器”，但直至这

一刻来说，我还是珍惜每一次的“会议团契”，也期待每一次碰见的奇妙火花。 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮至

school@liangyou.net 联络。 
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